

# Filosofía: el medio de humanizar la civilización de hoy

La conciencia humana, en el marco de la civilización actual, se halla adormecida frente al peligro de la enajenación que plantea esta nueva era tecnológica que vivimos.

La consecuencia más dramática de esta situación es, para el hombre moderno, la inminencia de la pérdida de su autenticidad, atrapado en la búsqueda constante de los nuevos horizontes que se han desplegado ante él.

Ismael Quiles S.J.<sup>1</sup> nos propone, en su libro *Autorretrato Filosófico*<sup>2</sup>, un modelo de solución partiendo del análisis de la función crítica de la filosofía, cuya misión es el llamado para que el hombre sea verdaderamente «sí mismo».

La pérdida de la autenticidad del ser humano es el resultado, tanto de su gran insatisfacción de bienes de consumo, como de la maquinaria social en que éste se inserta, y que la dirige por los métodos de propaganda y la formación de la opinión.

La filosofía debe mantener despierta la conciencia humana por medio de una doble misión: «crítica y orientadora».

Es crítica por cuanto que debe llamar la atención permanente, decidida y explícitamente, pero a la vez siendo objetiva y precisa. El filósofo no debe ser, sin embargo, sólo un crítico sereno y equilibrado, sino un orientador.

*Por eso, la función «orientadora» de la filosofía, la más esencial y urgente hoy, es el llamado de la autenticidad del ser del hombre, como centro interior, como ser en sí, como persona.*

El filósofo debe retornar a la verdad ontológica del hombre y la sociedad y señalar el sentido de la vida. El padre Quiles explica que los filósofos deberían crear una atmósfera ecuménica de esta conciencia del ser del hombre, como ser en sí (in-sistencial) que es la persona, para salvaguardarla de los peligros de enajenación que la tecnocracia del mundo moderno está multiplicando.

Así es como la filosofía tiene la función de evidenciar el valor de la persona humana y contribuir con la paz interior y la felicidad del hombre, logradas a través de la realización del ser en sí mismo.

**Ursula M. Albrecht  
Mayra Bottaro  
2do. Año Letras.**

- 1 Ex-Rector de la Comunidad del Salvador y Ex-Pro-Rector de la Universidad. Fundador de la Escuela de Estudios Orientales de la Universidad del Salvador. Creador de la Filosofía In-sistencial. (1906-1993)
- 2 S.J. Ismael Quiles, *Autorretrato Filosófico*, Ediciones Universidad del Salvador, Bs.As., Argentina, 1981.

*«... la poesía que transforma un idioma en obra de arte, le impone con ello entre los organismos vivos de la misma naturaleza; y como el idioma es el rasgo superior de la raza, como constituye la patria en cuanto ésta es fenómeno espiritual, resulta que para todo país digno de la civilización no existe negocio más importante que la poesía».*

Leopoldo Lugones. *El Payador*.

**13 de junio: Día del Idioma Nacional**  
En conmemoración del nacimiento de Leopoldo Lugones